

DIARIO

DE PALMA

del viernes 29 de



enero de 1813.

San Francisco de Sales.

Quarenta Horas en los Mínimos, dedicadas á San Francisco de Sales: exposicion por la mañana, reserva por la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
6 de la mañana.	6 grad.	28 p. 4	1 E. sereno.
12 del dia.	7½ grad.	28 p. 4	1 Idem.
6 de la tarde.	7½ grad.	28 p. 4	1 Idem cubierto.

Continúa el discurso del senado de Paris.

El amor que toda la nacion profesa al rey de Roma, prueba, Sire, la adhesion de los franceses á la sangre de V. M. y este sentimiento interior de que se halla penetrado todo ciudadano, fixa en este augusto infante la seguridad de los suyos, la salvaguardia de su trono, y un obstáculo invencible á estas divisiones intestinas, á estas agitaciones civiles, y á estos trastornos políticos, los mas grandes azotes que pueden afligir á los pueblos. (8)

Sire, V. M. ha enarbolado las águilas francesas sobre las torres de Moscow. No ha sido posible al enemigo detener vuestros triunfos, ni desbaratar vuestros planes por otro medio, que apelando á los espantosos recursos de un gobierno despótico, convirtiendo

(8) *Todo esto y en horroroso grado experimentaria Francia si se dexase seducir y cayese en el lazo que el monstruo le tiene armado.*

tiendo en desiertos todas sus fronteras, incendiando sus provincias, y entregando á las llamas su capital, centro de sus riquezas, y fruto de tantos siglos. (9)

Poco informados estaban del buen corazon de V. M. aquellos que han renovado esta táctica bárbara de sus antepasados salvages.

Es tan bondadoso, que de buena gana habria renunciado á tantos triunfos, á saber que habian de costar tanta sangre y males á la humanidad. (10)

La prontitud con que se ven llegar de todos los departamentos del imperio á las banderas de V. M. los numerosos soldados llamados por el senado-consulta del último setiembre, es un exemplo de todo lo que V. M. puede esperar del celo, patriotismo, y ardor belicoso de los franceses, para arrancar á la influencia de nuestros enemigos las diferentes porciones del continente, y para conquistar una paz honrosa y sólida. (11)

Dignese V. M. I. y R. admitir el tributo del reconocimiento y de la inviolable fidelidad del senado y pueblo franceses.

S. M. respondió en los siguientes términos:

Senadores: Lo que me decis me es muy agradable (1). Yo tengo presente la gloria y el poder de la Francia; pero mis primeros pensamientos se dirigen á todo aquello que puede perpetuar la tranquilidad interior, y poner para siempre mis pueblos al abrigo de las divisiones, de las facciones y de los horrores de la anarquía (2). Sobre estos enemigos de la felicidad de los pueblos es donde yo he fundado, con la voluntad y amor de los franceses,

(9) *Y no os confunde satélites ó senadores publicar que vuestro decantado omnipotente amo ha tenido que abandonar al centro de las riquezas, blanco único de su codicia, y ambicion ilimitada?*

(10) *A otro perro con ese hueso: si esto no es heroismo de piedad, reniego de la de Mahoma; pero nuestro vulgo suele decir quant la guineu non pot havé diu que son verdas.*

(11) *Y las prisiones y crueldades que sufren los padres de los innumerables jóvenes que se desiertan de los depósitos, donde atados son conducidos, convienen con esto? Años hace que oimos la misma cantinela, y mi capa no parece.*

(1) *Si las adulaciones son obra tuya, que mucho que afectes estimarlas?*

(2) *Mejor diria el mayor despotismo.*

este trono, al qual están vinculados en adelante los destinos de la patria. (3)

Los soldados timidos y cobardes pierden la independendencia de las naciones, pero los magistrados pusilánimes destruyen el imperio de las leyes, los derechos del trono, y el mismo órden social.

La mas bella muerte seria la de un soldado que perece en el campo del honor, si la muerte de un magistrado pereciendo en defensa del soberano, del trono y de las leyes, no fuese todavia mas gloriosa. (4) *(Se continuará.)*

(3) *No es cosa nueva pintar los tiranos las cosas al revés de lo que son en sí.*

(4) *Es decir, que para disipar los síntomas y funestos efectos de la anarquía que tantas veces se han manifestado en su imperio, mas confia ya en la superchería del senado que en la fuerza de las bayonetas.*

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Palermo en 72 dias, el capitán Juan Maria Luis, siciliano, Bon Cazador, en lastre.

De San Feliu en 7 dias, el patron Nicolas Gorgoll, catalan, laud el Rosario, con corcho.

De Mahon en 3 dias, la fragata de S. M. B. Fromubel, su comandante Storad, con tres transportes de la misma nacion.

De Idem en 2 dias, el patron Miguel Calafell, mañones, bergantin Sta. Rosalía, con 4 pasajeros y maiz.

De Arenys en 7 dias, el patron Juan Bautista Corell, catalan, laud San Joseph, con vino y papel.

Quaderno. Política peculiar de Bonaparte en quanto á la religion católica; medios de que se vale para extinguirla y subyugar los españoles por la seducción ya que no puede dominarla por la fuerza. Su autor D. Pedro Cevallos. En este escrito se insertan las instrucciones diabólicas que dió el perturbador de los estados, Bonaparte, al director de la república Cisalpina: documento irrecusable que los mismos enemigos deben respetar, el qual solo es bastante para convencerse de la impiedad del emperador de los franceses, pues se descubren en él los medios adoptados para extinguir la religion católica, reducidos á sistema por el corifeo de los impios Napoleón. El autor, despues que como católico ha re-

batido las ofensas hechas por Bonaparte á la religion de Jesu-Christo , haciendo sobre esta y su obgeto algunas reflexiones análogas á la creencia , genio y costumbres de los españoles , y oportunas segun las circunstancias en que nos hallamos , advierte , como buen patrióta , las artes de que se vale el corso para seducirnos , desvaneciendo al último , como fiel español , las injurias divulgadas contra la real persona de nuestro amado monarca Don Fernando VII. Esta preciosa obrita , para cuya recomendacion bastaba ya el solo nombre de Cevallos , se hallará en casa de Brusica den Brós , y en las librerías de Carbonell plaza de Cort , y en la de la plaza de la Coastitution al lado del bordador , á seis reales de vellon.

Avisos. En la casa de este diario informarán de quien busca para alquilarlo un quarto grande solo para poner géneros , en el que no se necesita cocina ni las otras cosas necesarias á una casa , y ha de ser en uno de los barrios mas concurridos y céntricos de la ciudad.

Hoy á las cinco de la tarde se despacha la correspondencia para Arenys.

Ventas. En la calle nombrada den Camaró , hay unas casas nuevas compuestas de tres cuerpos que son tres habitaciones muy bonitas , y á mas otra al piso de la calle , que hacen en el dia 11 duros de renta cada mes , están para venderse : el sugeto á quien le acomodase comprarlas podrá conferirse con D. Gabriel Nadal , notario , que vive en la Almudayna , calle de la Rosa alta , número 22 , quien tiene facultad de su dueño para tratar.

En la tienda baxo la casa del patron Juan Ingles , se venden botellas de rom de Jamayca á tres pesetas la botella , agallas para hacer tinta por mayor y por menor á una peseta la libra ; y mateca fina inglesa superior á dos pesetas la libra.

Alquiler. El que quiera alquilar un piso con mucha comodidad en la calle de la Capellaria núm. 27 , frente la botica : el que quiera tratar de ajuste acudirá á la del lado , núm. 26.

Pérdida. En la tarde del dia de S. Pablo se perdió una hebilla de plata desde S. Miguel hasta S. Felipe Neri : se suplica al que la haya encontrado la entregue al hermano sacristan de S. Felipe Neri , quien le enseñará la compañera y dará una competente gratificacion.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusica , costa den Brós , núm. 2.